

Sehr geehrte Dame, sehr geehrter Herr,

die Statistikdienststelle der Stadt Münster hat auf der Internetseite „[Zahlen, Daten, Fakten für Münster](#)“ unter der Rubrik **SMS – Statistik für Münsters Stadtteile** folgende Veröffentlichungen aktualisiert:

- [Bevölkerungsindikatoren – Dichte – in Münster und den Stadtbezirken](#)
- [Bevölkerungsindikatoren – Dichte – in Münster und den Stadtteilen](#)

Die zugrundeliegenden Werte stehen ebenfalls als Open Data-Pakete zur Verfügung, um die Daten in eigene Anwendungen einzubinden.

Bevölkerungsindikatoren – Dichte

Es gibt verschiedene Dichteindikatoren, um die räumliche Verteilung der Bevölkerung in Münster und die Bebauungs- und Haushaltestruktur abzubilden.

Die bekanntesten Dichteindikatoren beschreiben das Verhältnis der Bevölkerung zur Fläche:

Personen je Hektar oder **Personen je Quadratkilometer (km²)**. Am 31.12.2019 teilen sich rein rechnerisch 10,30 Einwohner einen Hektar bzw. 1.029,89 Einwohner einen Quadratkilometer.

Land- und forstwirtschaftlich genutzte Flächen fließen in die Berechnung ein, so dass der Wert für den größten Stadtteil Münsters Amelsbüren entsprechend klein ist. Hier teilen sich 149,45 Personen eine Fläche von 1.000 mal 1.000 Metern. Der dicht bebaute Stadtteil Hansaplatz hat dementsprechend eine höhere Bevölkerungsdichte. Hier kommen rechnerisch auf einen Quadratkilometer 17.016,04 Einwohner.

Andere Dichteindikatoren beziehen sich nur auf die bewohnten Adressen bzw. die Adressen mit Haushalten. Die durchschnittliche Anzahl der **Personen bzw. der Haushalte je Adresse** konzentriert sich allein auf den Wohnbereich und macht unterschiedliche Wohnstrukturen sichtbar. Unbewohnbare Areale, wie Wasser- oder Industrieflächen, bleiben im Gegensatz zur Dichtebetrachtung je Fläche hierbei außen vor. In Münster insgesamt sind am Jahresende 2019 durchschnittlich 5,57 Einwohner pro Adresse gemeldet. Im Stadtteil Hafen liegt der Wert mit 14,5 Personen pro Adresse deutlich höher als der Münsteraner Durchschnitt. Auch die Anzahl der Haushalte pro Adresse liegt im Stadtteil Hafen mit 10,46 deutlich über dem Münsteraner Durchschnitt von 3,05. Das bedeutet, dass in diesem Stadtteil Mehrfamilienhäuser mit vielen Haushalten dominieren. In Sprakel, wo viele Einfamilienhäuser das Ortsbild prägen, sind es 3,38 Einwohner bzw. 1,45 Haushalte pro Adresse.

Die **durchschnittliche Haushaltgröße** verdeutlicht ebenfalls unterschiedliche Bevölkerungsstrukturen in den Stadtteilen. Am Jahresende 2019 umfasst ein Münsteraner Haushalt durchschnittlich 1,81 Personen. In den Stadtteilen der Innenstadt, wo es viele Singlehaushalte gibt, ist die durchschnittliche Haushaltgröße geringer; im Stadtteil Überwasser liegt sie bei 1,33 Personen. In den Stadtteilen außerhalb der Innenstadt liegt die Haushaltgröße über dem Münsteraner Durchschnitt. In Albachten sind es 2,36 Personen, die durchschnittlich einen Haushalt bilden.

Vielen Dank für Ihr Interesse an statistischen Neuigkeiten der Stadt Münster.

Mit freundlichen Grüßen
Ihre Statistikdienststelle

Stadt Münster
Stadtplanungsamt
48127 Münster
Telefon: 02 51 / 4 92 – 12 34
Telefax: 02 51 / 4 92 – 77 32
statistik@stadt-muenster.de
<http://statistik.stadt-muenster.de>

[Newsletter abbestellen](#)